
令和４年第４回日進市議会定例会一般質問者と質問事項 

日程 発言順序 氏   名 質      問      事      項 

個           人           質           問 

12

月

５

日

（
月
）

１ 川嶋 恵美 

（一問一答） 

1. いじめ相談 SOS について 

2. 不在者投票用紙の電子申請と、期日前投票の課題について 

3. ９価 HPV ワクチン（子宮頸がんワクチン）の定期接種化対応について

4. 大学バス連携とジブリパークについて 

２ 小野田 利信 1. 第６次日進市総合計画の推進について 

３ 武田 治敏 

（一問一答） 

1. 第三子以降保育料の無料化について 

2. 公共施設の在り方について

４ 山根 みちよ 

（一問一答） 

1. 日進市が選ばれる都市になるために～第 84 回全国都市問題会議に参

加して～ 

2. 不登校 150人の波紋。不登校支援は待ったなし 

3. 車を運転しない人の移動手段の充実を 

4. デジタル・デバイドの解消が必要！～高齢者にスマホ教室の機会を～

５ 舟橋 よしえ 

（一問一答） 

1. ゼロカーボンシティ宣言をした日進市の地球温暖化防止、脱炭素の取

り組みについて問う。 

2. 愛知県事業認定審議会において道の駅整備事業の事業認定が継続審

議となった問題について問う。 

3. 子育てしやすいまち日進となるための待機児童問題等についての取

り組みについて問う。 

4. 本市の将来人口について、本当に 10万人に達するのか。 

5. 香久山地区の小川に架かる橋梁問題についての解決策はどのようか。

6. 「ひろきチャンネル」の扱いについて、「公私混同である」との市民

の指摘を市長は真摯に受け止めるべきである。 

６ 渡邊 明子 

（一問一答） 

1. スーパーバイザー制度の設置について 

2. 地域力アップのための施策 

3. 妊婦・子育て家庭への伴走型相談支援と経済支援の一体的実施につい

て 

７ ごとう みき 

（一問一答） 

1. くるりんばす、縮小ではなく拡充へ 

2. 道の駅 

3. 農業振興、地産地消の促進について 

4. 物価高騰対策の緊急策として 



12

月

６

日

（
火
）

８ 白井 えり子 

（一問一答） 

1. 道の駅の諸課題について問う 

2. 「くるりんばす」など公共交通の問題について問う 

3. 要介護高齢者の障がい者控除の認定についての周知について 

4. 介護保険の地域支援事業の「総合事業」は進んでいるか 

5. 市長の次期出馬について 

９ 大橋 ゆうすけ 

（一問一答） 

1. 北朝鮮による拉致事件について 

2. 本市の税収確保について 

１０ 大川 博 

（一問一答） 

1. 前進する日進市の教育について 

2. 前進する日進市の事業について 

１１ 宮田 康之 

（一問一答） 

1. 本市の道路整備について。 

2. 投稿システムについて。 

3. 児童虐待防止対策の本市の取り組みはどのようか。 

4. 通園バス置き去り防止について。 

１２ 福安 淳也 

（一問一答） 

1. ふるさと納税について 

１３ 坂林 たくみ 

（一問一答） 

1. 国保税の引き下げを  

2. インボイス制度の影響について 

3. １８歳まで通院も医療費無料に 

１４ 山田 久美 

（一問一答） 

1. 避難所開設運営訓練から見えた課題について問う。 

2. 子ども達が健やかに成長し学ぶことができるようにするための課題

について問う。 

3. 自転車と道路交通法について問う。 

12
月
７
日
（
水
）

１５ 水野 たかはる 

（一問一答） 

1. 道の駅整備事業について 

2. スマートインターチェンジ整備事業について 

１６ 古川 ひさお 

（一問一答） 

1. コロナ「第８波」への対応は 

2. マイナ保険証の普及ついて 

3. 空き家対策について 

4. 障害者支援について 

5. 香久山西部地区の用途地域変更について 

日程 発言順序 氏   名 質      問      事      項 

個           人           質           問 



№ 1  

質 問 事 項 質 問 要 旨 （具体的に） 
※ 

答 弁 者 

1. いじめ相談 SOS に

ついて 

2. 不在者投票用紙の

電子申請と、期日

前投票の課題につ

いて 

①いじめ相談 SOS の運用についてご説

明ください 

②運用後の相談状況はどのようです

か。「もしもしニッシーダイヤル」の

相談状況も併せてお示しください。 

③今の運用方法での課題をお示しくだ

さい。 

④「日進市いじめ防止基本方針」に基

づき、どのように教職員の資質向上

に努められていますか。 

⑤今後の対応についてお考えをお聞か

せください。 

① 現在の不在者投票の申請の仕組みに

ついてご説明ください。 

② 投票用紙の請求を、マイナンバーカ

ードを使った電子申請での受付を可

能にできないか、お考えをお聞かせ

ください。 

③ 前回の参院選での期日前投票の課題

やトラブルをお示しください。 

④ 今後の対応や方針をお聞かせくださ

い。 

（注）※欄内は事務局で記載します。 

一般

一 般 質 問 通 告 書（ 個 人・代 表 ）

令和４年１１月１６日 

日進市議会議長 青山 耕三  殿

日進市議会議員 川嶋 恵美 

次の事項について質問を行いたいので日進市議会会議規則 

第 62 条第 2 項の規定により通告します。

※質問順序 

一問一答

学習教育部長

学習教育部長

こども未来部長

学習教育部長

学習教育部長

学習教育部長

総務部長

総務部長

総務部長

総務部長

1



№2   

質 問 事 項 質 問 要 旨 （具体的に） 
※ 

答 弁 者 

３．９価 HPV ワクチン

（子宮頸がんワクチン）

の定期接種化対応につ

いて 

４.大学バス連携とジブ

リパークについて 

①積極的勧奨再開に当たり定期接種対

象者及びキャッチアップ対象者の接

種率はどのようですか。 

②9 価 HPV ワクチンの効果や安全性に

ついてお答えください。 

③ 9 価ワクチンの定期接種化に伴う本

市の対応、対象となる方への周知方

法についてお伺いします。

① 名古屋商科大学との公共交通に係る

連携協力の現状をご説明ください。

②今後の取り組みについてお考えをお

聞かせください。

（注）※欄内は事務局で記載します。 

健康福祉部参事

健康福祉部参事

健康福祉部参事

生活安全部長

生活安全部長



№ 1  

質 問 事 項 質 問 要 旨 （具体的に） 
※ 

答 弁 者 

第６次日進市総合
計画の推進につい
て

本市の総合計画は、社会の潮流をふまえ

つつ、将来にわたり持続可能な都市を築

いていくため、これまでに培った街づく

りを尊重しつつ、新たな時代にふさわし

い魅力的な街づくりを、市民、地域、事

業者と行政が一体となって進めていくこ

とが求められる中で、令和３年度から第

６次の総合計画がスタ－トした。 

第６次総合計画に示す次の6つの基本目

標に関する、これまでの取り組み状況と、

今後の進め方について訊ねる。 

（1） 健やかに暮らす 
（2） 安全・安心を高める 
（3） 暮らしやすいまちを創る 

（4） 産業の魅力を高める 
（5） 学びと文化で未来を創る人財を育

てる 

（6） 地域の自治力と行政経営力を高め

る

 （注）※欄内は事務局で記載します。 

一般

一 般 質 問 通 告 書（ 個 人・代 表 ）

令和 ４年１１月１６日 

日 進 市 議 会 議 長  青 山 耕 三  殿

日進市議会議員 小野田 利信

次の事項について質問を行いたいので日進市議会会議規則 

第 62 条第 2 項の規定により通告します。

※質問順序 

総合政策部長

2



一問一答

総務部長

総務部長

こども未来部長

こども未来部長

3



む 

№ 1  

質 問 事 項 質 問 趣 旨 (具対的に)
※ 

答 弁 者 

一、日進市が選ばれる

都市になるために

～第 84 回全国都市問題会

議に参加して～ 

全国都市問題会議『個性を活かして「選ばれる」ま

ちづくり』～何度も訪れたい場所になるために～に参

加しました。移住・定住先として日進市が選択肢にな

りうる魅力あるまちづくりのために、提言をします。

1. 民間企業(公平性に左右されない)と行政

(公平性を担保する)がタッグを組む官民

一体のまちづくりについての市長の考え

はいかがか。 

2. まちの価値を見つける→気づく→磨く→

生み出すことで長崎の魅力を高めて来た

と長崎市長からの報告があった。市長は

日進市の価値をどう捉えておられるか。 

3. 山形市長からは「健康医療先進都市」「文

化創造都市」の 2 大ビジョンを掲げての

まちづくりの報告があった。本市は吹奏

楽が盛んである。「音楽のまち・にっし

ん」は前進政策にもあるが、他にはない

日進の強みとしてさらに伸ばしていけな

いか。市長のお考えはいかがか。 

4. 景観まちづくりの観点から、長崎市景観

専門監による取り組みの紹介があった。

景観専門監が一貫して公共建築のデザイ

ンのアドバイスをしている。本市も令和

６年に市制 30 周年を迎えるが、これを機

に公共事業によって日進に『価値』を創

造することをミッションとして掲げたら

どうか。 

（注）※欄内は事務局で記載します。

一般

一 般 質 問 通 告 書 （ 個 人 ）  

令和4年11月 17日 

日進市議会議長 青山 耕三  殿 

日進市議会議員 山根みちよ

次の事項について質問を行いたいので日進市議会会議規則 

第 62 条第 2 項の規定により通告します。

※質問順序 

一問一答

総合政策部長

総合政策部長

学習教育部長

都市整備部長

4



№2

質 問 事 項 質 問 趣 旨 (具対的に) 
※ 

答 弁 者 

二、不登校 150 人の波

紋。不登校支援は待った

なし 

三、車を運転しない人の

移動手段の充実を 

四、デジタル・デバイド

の解消が必要！ 
～高齢者にスマホ教室の機

会を～ 

10 月の日進議会報告会で不登校の小中学生が150人

と公になったことで驚きが広がっている。2021 年度の

文部科学省の調査では全国で 24 万人と発表された。6

月の新教育長の所信表明から半年。予算時期となり、

来年度の展開はどのように考えておられますか。 

1. ステップアップ教室の増設について見通

しはいかがか。 

2. タブレットを自宅で活用する子どもは昨

年は 5人と答弁された。現在は何人か。 

3. タブレットを使い自宅で活用するケース

は出席扱いになるのか。 

4. スクールカウンセラーは各中学に 1 人配

置されているが、小学校は 3校に 1人であ

る。小学生の不登校が増えている状況か

ら、2校に 1人の配置を県に要請できない

か。 

5. スクールソーシャルワーカーの増員につ

いてはどうか。 

近藤市長の「くるりんばす倍増計画」の 3 年半の実

績と今後の方針について。また、現在本市で稼働中の

プロジェクトの進捗状況をお訊ねします。 

1. これまでの実績と今後の方針は。 

2. くるりんばす再編計画の現状について。 

丁寧に地域住民と対話をしながら進めて

おられることは承知しているが、米野木

線新案に対し、一部地域で不満がある。

今まで使われていたバス停がなくなって

しまうことについての見解を求める。 

3. デマンドタクシーがこの11月に始まった

ばかりだが、滑り出しはどうか。登録者

や使用状況についてはどのようか。 

4. 自動運転バスの実証実験の案はどのよう

か。 

デジタル庁が設置され、国は誰も取り残さない社会

を目指しています。しかしながら、高齢者のデジタル・

デバイド(格差)は広がる一方で、行政手続きや日進市

目玉事業であるキャッシュレス決済ポイント還元事業

に関しても、恩恵を受けられないケースもあります。

きめ細やかな活用支援を展開する必要があるのではな

いでしょうか。お考えをお聞かせください。 

（注）※欄内は事務局で記載します。 

学習教育部長

学習教育部長

学習教育部長

学習教育部長

学習教育部長

生活安全部長

生活安全部長

生活安全部長

生活安全部長

総合政策部調整監



№ 1  

質 問 事 項 質 問 要 旨 （具体的に） 
※ 

答 弁 者 

１．ゼロカーボンシティ

宣言をした日進市の地

球温暖化防止、脱炭素

の取り組みについて問

う。 

２．愛知県事業認定審議

会において道の駅整備

事業の事業認定が継続

審議となった問題につ

いて問う。

光熱費高騰の影響を受け、本市においてもその対応

のために補正予算を組まなければならない状況だ

が、創エネ省エネの取り組みをしている自治体ほど

その影響は小さい。「ゼロカーボンシティ宣言のまち

日進」として地球温暖化防止施策の取り組みについ

て以下質問する。 

(1) 本市では、地球温暖化防止計画の事務事

業編は、「日進市環境保全･創出のための行動

計画」がそれに当たるとしているが、達成状

況、課題、見直しについてはどのようになっ

ているのか。 

(2)国の施設は 2030 年度までに新築建築物の

平均で ZEB Ready 相当となることを目指すと

しており、自治体の公共施設についても新築

の場合は、ゼロエネルギー化を推進しなけれ

ばならないと考えるが、どのように考え、今

後取り組んでいくのか。 

(3)本市が整備しようとしている道の駅は、徒

歩や自転車で立ち寄るよりも、車利用で行く

人が多い施設と言える。ゼロカーボンシティ

に相応しい施設とすることは可能なのか。 

(1)6 月の公聴会では、市民から道の駅反対の

意見陳述があり、10 月 13 日の事業認定審査

会では委員から多くの懸念事項が示され継続

審査となった。このような事態になったのは、

そもそも市民に対する説明が不十分だったと

いう事ではないのか。市の認識はどのようか。

(2) 生活環境調査の必要性について審議会委

員からも指摘があったように、調査を行うべ

（注）※欄内は事務局で記載します。 

一般

一 般 質 問 通 告 書（ 個 人・代 表 ）

令和 ４年 １１月 １８日 

日進市議会議長   青山耕三   殿

日進市議会議員 舟橋よしえ

次の事項について質問を行いたいので日進市議会会議規則 

第 62 条第 2 項の規定により通告します。

※質問順序 

一問一答

生活安全部長

産業政策部長

産業政策部長

産業政策部長

総合政策部調整監

5



№ 2  

質 問 事 項 質 問 要 旨 （具体的に） 
※ 

答 弁 者 

３．子育てしやすいまち

日進となるための待機

児童問題等についての

取り組みについて問う。

４．本市の将来人口につ

いて、本当に 10 万人に

達するのか。 

５．香久山地区の小川に

架かる橋梁問題につい

ての解決策はどのよう

か。 

６．「ひろきチャンネ

ル」の扱いについて、「公

私混同である」との市民

の指摘を市長は真摯に

受け止めるべきである。

きと考えるがいかがか。 

(1) 日進市立保育園の総定員数を前年度より

減らしているのは、どのような理由からか。

待機児童を増やすことになるのではないか。 

(2) 学区の変更に伴い、4 月から児童クラブ

を変わる子も出てくると思われるが、保護者

が希望する児童クラブに通うことが難しい状

況はどの程度想定されるのか。 

(3)公設児童クラブの延長利用を、他市町と同

様に可能にすることを求めるがいかがか。 

(1) 本市における最新の将来人口予測では、

10 万人に達するのは何年先なのか。また、ピ

ークの人口はどれだけと予測しているのか。

それは何年か。 

(2)  本市においても、いずれ人口が減少する

時が間違いなく訪れる。総合計画の 10 年より

も長いスパンでの将来のまちづくりを市民と

共に考えていくことが必要と考えるが、いか

がか。 

(1)香久山地区内の交通量調査を再度実施さ

れたが、その結果から、何が明らかになった

のか。 

(2)地域住民との意見交換を市長副市長出席

のもとで重ねておられるが、市の示す対応策

と住民が求める対策には開きがある現状をど

のように打開していくお考えか。  

(1)「現職日進市長近藤ひろき」と前面に大き

く書かれた三つ折りリーフレットには、

「YouTube ひろきチャンネル」のことが、映

像静止画面とともに載っている。その下には、

近藤ひろき後援会行と宛先が書かれた料金受

取人払の切り取って使える郵便はがきもつい

ている。これはまさに、4 月の市長選挙に向

けての後援会が発行したものではないのか。

そこに税金を使って作成している公的なもの

を載せるのは間違っていると考える。市長の

見解を伺う。 

（注）※欄内は事務局で記載します。 

こども未来部長

こども未来部長

こども未来部長

総合政策部長

総合政策部長

都市整備部長

都市整備部長

総合政策部長



№ 1  

質 問 事 項 質 問 要 旨 （具体的に） 
※ 

答 弁 者 

Ⅰスーパーバイザー 

制度の設置について 

Ⅱ地域力アップのため

の施策 

Ⅲ妊婦・子育て家庭への

伴走型相談支援と経

済支援の一体的実施

について 

① 一つ一つの公共事業を全体的長期的

視野に立って、よりクオリティーの

高いものにするために、専門的知見

を活かし、職員の日々の業務に伴走

する「家庭教師」のような存在のイ

ンハウススーパーバイザーをおいて

はどうか。 

① 自治組織の現状はどのようか。 

② 自治組織からのニーズの変化はどの

ようか。 

③ 地域力アップのための施策をどう考

えているか。 

① 日進市の妊婦・子育て家庭への支援

の現状はどのようか。 

② 現在国が進めている「出産・子育て

応援交付金」の目的、事業内容はど

のようか。 

③ 日進市ではこの事業をどのように取

り組んでいくのか。 

（注）※欄内は事務局で記載します。 

一般

一 般 質 問 通 告 書（ 個 人・代 表 ）

令和4年１１月１８日 

日進市議会議長  青山耕三殿

日進市議会議員 渡邊 明子 

次の事項について質問を行いたいので日進市議会会議規則 

第 62 条第 2 項の規定により通告します。

※質問順序 

一問一答

生活安全部長

生活安全部長

生活安全部長

こども未来部長

こども未来部長

健康福祉部参事

健康福祉部参事

健康福祉部参事

総合政策部長

6



№ 1  

質 問 事 項 質 問 要 旨 （具体的に） 
※ 

答 弁 者 

1．くるりんばす、縮小

ではなく拡充へ 

１）次期改正にむけて、どのような意

見・要望がでていますか。それをどう

反映させていきますか。 

２）路線の縮小で、「グリーンハイツ」

「六坊」、「岩藤」（岩崎線）、「平針北」

（梅森線）等のバス停をなくす案にな

っているのはどうしてですか。 

 また、代替案はあるのですか。 

３）路線の縮小ではなく、運転手さん

を増やして現コース以上の路線を確保

できないのでしょうか。 

４）料金、乗継券についての検討はど

こまですすみましたか。 

 また、介護認定をうけている方、ひ

とり親家庭の方などへの無料パスカー

ドを申請ではなく直接配布にできませ

んか。 

5）市長ビジョンの「くるりんばす倍増

計画」の達成率は何％ですか。100％達

成への課題はどのようでしょうか。 

（注）※欄内は事務局で記載します

一般

2022年11月16日 

日進市議会議員 ごとうみき

次の事項について質問を行いたいので日進市議会会議規則 

第 62 条第 2 項の規定により通告します。

※質問順序 

一 般 質 問 通 告 書 （ 個 人 ）  

日進市議会議長 青山 耕三 殿 

一問一答

生活安全部長

生活安全部長

生活安全部長

生活安全部長

生活安全部長

7



№ 2

質 問 事 項 質 問 要 旨 （具体的に） 
※ 

答 弁 者 

2．道の駅 

3．農業振興、地産地消の

促進について 

4．物価高騰対策の緊急策

として 

1）「道の駅」は誰が、いつ、どのような

理由で必要だと判断されたのですか。 

2）計画当初から出ている市民の疑問につ

いてお答え下さい。 

①道の駅で販売する「特産品」は何か。 

②ＪＡとの連携は具体的にどのようか。 

③収益性は確保できるのか。 

④渋滞対策、住民の安全対策はとれるの

か。 

3）10 月 13 日、愛知県事業認定審議会は

「事業の認定に関する処分について結論

を出すことができないため、継続審議と

する」とのこと。審議会の議論をどのよ

うに受止めましたか。 

1）米価の下落について、市内農業への影

響と市の認識をうかがいます。 

2）農家応援のさらなる支援策が必要では

ありませんか。 

3）給食の日進産使用率 10％をどのように

引き上げますか。 

1）生活保護基準の引き上げ、暖房代等の

冬期加算が必要ではありませんか。 

2）障害者扶助料、被爆者健康管理手当の

引き上げが必要ではありませんか。 

3）修学旅行費、制服、学用品、給食費な

どへの教育費用を無料にできませんか。 

（注）※欄内は事務局で記載します

産業政策部長

産業政策部長

産業政策部長

産業政策部長

産業政策部長

産業政策部長

健康福祉部長

健康福祉部長

学習教育部長



№ 1  

質 問 事 項 質 問 要 旨 （具体的に） 
※ 

答 弁 者 

１ 道の駅の諸課題に
ついて問う 

◆10月13日に開催された愛知県事業認定審
議会では、「道の駅」整備事業の事業認定は
「継続審議」となった。そこで出た問題等を
中心にお尋ねする。 

（１）得られる利益についてはどのように算
定されているか。78万人利用、売り上げ年間
2 億 6 千万円の算定根拠はどのようか。経常
利益年間 6,887 万円の算出根拠はどのよう
か。 

（２）収支分析について H30 年に行ったが、
「ららぽーと東郷」の影響を加味した収支分
析を出した方が良いという委員の意見につい
てどうお考えか。 

（３）道の駅施設ができれば、交通量が増え、
渋滞が長くなるのではないか。将来の交通量
はさほど変わらないというのは、あまりにも
認識が甘いのではないか。説得力のあるデー
タを用意することがあってもよいのではとい
う意見についてはどう考えるか。 

（４）多目的施設について、利用者数など具
体的にどのような検証がされたか。既存の施
設で不便な点や混雑状況など、具体的にどの
ような検証がされたのかについてはどう考え
るか。 

（注）※欄内は事務局で記載します。 

一般

一 般 質 問 通 告 書（ 個 人・代 表 ）

  令和４年１１月１８日 

日 進 市 議 会 議 長  青 山  耕 三  殿

日進市議会議員 白井えり子 

次の事項について質問を行いたいので日進市議会会議規則 

第 62 条第 2 項の規定により通告します。

※質問順序 

一問一答

産業政策部長

産業政策部長

産業政策部長

産業政策部長

8



                          № 2

（注）※欄内は事務局で記載します。 

質 問 事 項 質 問 要 旨 （具体的に） 
※ 

答 弁 者 

（前頁のつづき） 

２ 「くるりんばす」 
など公共交通の問題に
ついて問う 

（５）今後のスケジュールについてはどのよ
うになるか。国や県とはどのように協議され
ているか。 

（６）運営を担う指定管理者募集はどの時点
で行うか。県内で募集したが応募がなく、自
治体直営で行っているところもある。どのよ
うにお考えか。 

（７）県の所管部分の工事だけが先行されて
いる。日進市と歩調を合わせて行うよう要請
すべきではないか。 

（１）今回の計画は2030年までのもの。く
るりんばす路線等につき地域の意見を聴いて
きている。これによりさらに改善される点、
課題として残る点は何か。 

（２）料金体系についてはどのように協議さ
れているか。今後のスケジュールはどのよう
か。道の駅組み込みはどのようになるか。 

（３）中学生の通学にも利用のお尋ねがある。
どのように受けとめ対応されるか。 

（４）デマンドタクシーの実証実験が行われ
ている。現在の登録、利用状況はどうか。今
後カバーできていない地区についてはどのよ
うに対応していくか。 

（５）タクシー会社との協議はどのようか。
今後についてもどのような話し合いを行って
いくお考えか。 

産業政策部長

産業政策部長

産業政策部長

生活安全部長

生活安全部長

生活安全部長

生活安全部長

学習教育部長



№ 3 

（注）※欄内は事務局で記載します。 

質 問 事 項 質 問 要 旨 （具体的に） 
※ 

答 弁 者 

（前頁のつづき）

３ 要介護高齢者の障が
い者控除の認定について
の周知について 

４ 介護保険の地域支援
事業の「総合事業」は進
んでいるか 

（６）自動運転バス運行の事業は 8000 万
円の国の単年度補助を受け、車両代 5000
万円、委託料3000万円で計画されている。
年度内残り４ヶ月しかないが、具体的にどの
ように運行、乗車を進めていくか。 

（７）次年度以降について、自動運転バスは
どのように運用されるか。 

（８）地域福祉担当の移動支援について、３
年間の愛知県のモデル事業が今年度で終わ
る。本市の現状はどのようか。 

（９）市民の地域支え合いの移動支援が継続
されるためには財源が必要。次年度からの市
の委託金はどのようになるか。利用が多く、
市の提供車両が不足している現状をどう克
服するか。介護保険が総合事業に掲げる訪問
型サービス D の移動支援も活用できるので
はないか。 

（１）障がい者手帳を所持していなくても、
介護保険の要介護認定を受け、自治体の認定
があれば、障がい者控除・特別障がい者控除
を受けられる制度。自治体により認定基準に
差がある。本市の場合はどのようか。 

（２）申告制になっているが、本市の状況は
どのようか。制度の周知はどのようにされて
いるか。 

（１）平成26年の法改正により、要支援１・
２の生活援助サービスが市町村に移行され
た。本市の総合事業の実施状況はどのよう
か。 

（２）分析、検証をどのように行い、サービ
スの充実に取り組んでいるか。 

生活安全部長

生活安全部長

健康福祉部長

健康福祉部長

健康福祉部長

総務部長

健康福祉部長

健康福祉部長



№ 4

質 問 事 項 質 問 要 旨 （具体的に） 
※ 

答 弁 者 

（前頁のつづき）

５ 市長の次期出馬につ
いて 

（３）住民主体の事業はほぼゼロという現状
をどう分析し、どう対応を強化していくか。 

（１） 地方統一選挙、市長選挙も５か月後と 

なりました。４年間の成果と次期市長選挙へ

のお考えはいかがか。旧統一教会との関係は

大丈夫か。

（２）次期については、マニフェスト、ビジ

ョン、公約などどのような方法で市民に夢と

決意を示されるか。 

（注）※欄内は事務局で記載します。 

総合政策部長

総合政策部長

健康福祉部長



№ 1  

質 問 事 項 質 問 要 旨 （具体的に） 
※ 

答 弁 者 

１．北朝鮮による拉致事件

について 

２．本市の税収確保 

について 

１．間もなく、今年の「北朝鮮人権侵害問題啓発

週間」を迎えます。 

日進市には、特定失踪者の方がおり、決して

他人事ではないと考えております。 

本市及び本市の教育現場における取り組み内

容と今後の方針について伺います。 

近藤市長の前進ビジョンの取り組みについて 

１．日進初！ホテル誘致を目指す。として 

「赤池駅周辺の再開発に向けた手法の検討」 

「駅周辺等候補地の有無、ビジネス・観光両面

からの本市のホテル需要を研究」 

「宿泊施設の誘致に向けた優遇制度について研

究」 

「（仮称）日進北部地区土地区画整理事業におい

て、ホテル誘致について検討」 

を掲げられておりますので、現状と今後の取 

り組みについて伺います。 

２．ネーミングライツ収入も検討。として 

「事業者向けの公民連携ガイドライン骨子 

に、市の考え方、実績、担当窓口等を記載 

し、ネーミングライツ等の現在未実施の手法 

は内部向けの手引きとして整理」 

と掲げられておりますので、現状と今後の取 

り組みについて伺います。 

（注）※欄内は事務局で記載します。 

一般

一 般 質 問 通 告 書（ 個 人・代 表 ）

令和4年11月17日  

日進市議会議長 青山 耕三 殿  

日進市議会議員 大橋ゆうすけ 

次の事項について質問を行いたいので日進市議会会議規則 

第 62 条第 2 項の規定により通告します。

※質問順序 

一問一答

生活安全部長

学習教育部長

都市整備部長

産業政策部長

総合政策部長
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№ 1  

質 問 事 項 質 問 要 旨 （具体的に） 
※ 

答 弁 者 

１ 前進する日進市の 

教育について  

（１）市長の政策を問う 

 ①学校施設の改修 

②「音楽のまち」の進捗状況 

 ③ＩＣＴ教育の進捗状況    

④いじめ・不登校・虐待への対策 

 ⑤ＬＧＢＴに対する取り組み 

⑥教師の負担軽減対策 

（２）教育の前進を問う 

 ①民間委託（水泳指導）による効果 

②図書館・図書室の進化 

 ③人員の強化と待遇 

 ④教員養成大学との連携 

 ⑤アプリによる保護者連絡システム 

  の活用状況  

⑥通学路の改善 

（３）「成人を迎える子どもたち」への 

日進市の姿勢を問う 

（注）※欄内は事務局で記載します。 

一般

一 般 質 問 通 告 書（ 個 人・代 表 ） 

令和４年 １１月 １７日

日進市議会議長 青山耕三 殿

日進市議会議員 大川 博 

次の事項について質問を行いたいので日進市議会会議規則 

第 62 条第 2 項の規定により通告します。

※質問順序 

一問一答

学習教育部長

学習教育部長

学習教育部長

学習教育部長

学習教育部長

学習教育部長

学習教育部長

学習教育部長

学習教育部長

学習教育部長

学習教育部長

学習教育部長

学習教育部長

10



№２  

質 問 事 項 質 問 要 旨 （具体的に） 
※ 

答 弁 者 

２ 前進する日進市 

の事業について 

（１）市長の政策について問う 

 ①ふるさと納税 

 ②経済的に困っている子への学習支援 

 ③ペーパーレス・ICT化 

（２）保育園について問う 

 ①紙おむつの処理状況 

②保育システムの活用状況 

③市内大学との連携 

④防犯カメラの活用状況 

（３）日進市の近未来について問う 

①公園の活性化 

②ふるさと納税を生かせる企業の誘致

③自動運転技術を生かした今後の取り

組み 

④日進市の道の駅を日本一有名にする

企画 

（注）※欄内は事務局で記載します。 

総務部長

こども未来部長

総務部長

こども未来部長

こども未来部長

こども未来部長

こども未来部長

都市整備部長

産業政策部長

生活安全部長

産業政策部長



かんせんどうろの 

№ 1  

質 問 事 項 質 問 要 旨 （具体的に） 
※ 

答 弁 者 

１．本市の道路整備につ

いて。 

２.投稿システムについ

て。 

３．児童虐待防止対策の

本市の取り組みはど

のようか。 

４．通園バス置き去り防

止について。 

① 本市における幹線道路の今後の整

備について伺う。 

② 都市計画道路野方三ツ池公園線の

整備状況について伺う。 

① システムの使用状況など現状は如

何か。 

② 市民に認知させるためのPR方法は

あるのか。 

① 本市への虐待が疑われた通報、相

談はどのくらいあるのか。 

② 虐待が疑われた場合の対応、その

後のサポートはどのようか。 

① 幼稚園など送迎バスについて本市

として指導はしているのか。 

② 民間幼稚園などに行政として何処

まで関与、指導出来ると考えるか。

（注）※欄内は事務局で記載します。 

一般

一 般 質 問 通 告 書 （ 個 人 ・ 代 表 ）

令和 ４年 １１月 １７日 

日 進 市 議 会 議 長  青 山 耕 三 殿 

日進市議会議員 宮田康之

次の事項について質問を行いたいので日進市議会会議規則 

第 62 条第 2 項の規定により通告します。

※質問順序 

一問一答

総合政策部調整監

総合政策部調整監

こども未来部長

こども未来部長

こども未来部長

こども未来部長

都市整備部参事

都市整備部参事

11



№ 1  

質 問 事 項 質 問 要 旨 （具体的に） 
※ 

答 弁 者 

ふるさと納税について 
これまでの状況についてうかがいます 

今後の方針をうかがいます 

（注）※欄内は事務局で記載します。 

一般

一 般 質 問 通 告 書 （ 個 人 ）  

  4年  11月 18日 

日 進 市 議 会 議 長 青 山 耕 三 様

日進市議会議員 福安淳也

次の事項について質問を行いたいので日進市議会会議規則 

第 62 条第 2 項の規定により通告します。

※質問順序 

一問一答

総務部長

総務部長
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№ 1  

質 問 事 項 質 問 要 旨 （具体的に） 
※ 

答 弁 者 

１．国保税の引き下げを 

２．インボイス制度の影響

について 

３．１８歳まで通院も医療

費無料に 

① 2016 年度から毎年のように国保税が引き

上げられています。2015 年度と 2022 年度

の比較を、全体と 40～64 歳夫婦子 2人（小

学生以上）所得 300 万円の世帯について、

いくらからいくらへ引き上げ、何％増えた

かを示してください。 

② 2021 年度はコロナの影響を考え据え置か

れました。物価高を考え 2023 年度は予定

を変更し引き下げる考えはありますか。 

③ １か月短期証の発行は中止するべきでは。

① 消費税のインボイス（適格請求書）制度が

2023 年 10 月開始予定です。これにより、

小規模事業主やフリーランスが廃業に追

い込まれたり、免税事業者から仕入れた事

業者が発生する負担を販売価格に転嫁し

たり、だれかが負担することになる懸念の

声が上がっています。市内事業者への影響

はどのようですか。 

② 日進市の事業で、インボイス制度への対応

が必要なのはどの事業ですか。 

③ 下水道事業、学校給食、シルバー人材セン

ター、市民会館などの教室などの事業につ

いて対応はどうしますか。 

④ 国に対し、インボイス制度の中止を求める

考えはありますか。 

① ９月議会で市長は「現状で決して満足して

いるわけではない」と答弁されました。そ

の後、どうなりましたか。 

（注）※欄内は事務局で記載します 

一般

一 般 質 問 通 告 書（ 個 人・代 表 ）

２０２２年１１月１８日 

日進市議会議長 青山 耕三 殿 

日進市議会議員 坂林たくみ

次の事項について質問を行いたいので日進市議会会議規則 

第 62 条第 2 項の規定により通告します。

※質問順序 

一問一答

総務部長

総務部長

総務部長

総務部長

健康福祉部長

健康福祉部長

健康福祉部長

健康福祉部長
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№ 1  

質 問 事 項 質 問 要 旨 （具体的に） 
※ 

答 弁 者 

１，避難所開設運営訓練

から見えた課題につ

いて問う。 

２，子ども達が健やかに

成長し学ぶことがで

きるようにするため

の課題について問

う。 

１）北小学校と日進中学校の同時開催

を行ったが、今まで行った避難所

開設運営訓練と今回の訓練との違

いはあったのでしょうか。 

２）10月２８日の朝刊に「ゼロカーボ

  ン実現へ EV活用」との見出しで本

市が日産系 3 社と協定とあり、災

害時に役立てるとありました。詳

しく説明をお願いします。 

３）災害時の福祉避難所を早期に開設

する為にはどのような課題をクリ

アするべきだと考えておられるの

でしょうか。 

１）体力・運動能力調査で、6 歳から

19 歳の子ども達の体力が落ちてい

る。そのことに関し対策を考えて

おられるのでしょうか。 

２）医療的ケアを必要とする児童に対

して、日進ではどのように対応を 

されているのでしょうか。 

（注）※欄内は事務局で記載します。 

一般

一 般 質 問 通 告 書 （ 個 人 ）  

R４年１１月１８日 

日 進 市 議 会 議 長  青 山 耕 三    殿

日進市議会議員 山田久美 

次の事項について質問を行いたいので日進市議会会議規則 

第 62 条第 2 項の規定により通告します。

※質問順序 

一問一答

生活安全部長

生活安全部長

生活安全部長

学習教育部長

こども未来部長
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№ ２ 

質 問 事 項 質 問 要 旨 （具体的に） 
※ 

答 弁 者 

３，自転車と道路交通法

について問う。 

３）コロナ感染が拡大してからの給食

時間は、未だに黙食は続いている

のでしょうか。 

１）交差点での自転車のマナーの悪さ

が大変目立ちます。本市の自転車

での事故は１年間でどのくらいあ

りましたか。 

２）本市においての自転車活用推進計

画はどのようになっているのでし

ょうか。 

３）自転車も道路交通法が適応されて

いますが、徹底されておりません。

今一度、児童・生徒に指導をして

頂きたいと考えますがいかがでし

ょうか。 

（注）※欄内は事務局で記載します。 

学習教育部長

生活安全部長

生活安全部長

生活安全部長



№ 1  

質 問 事 項 質 問 要 旨 （具体的に） 
※ 

答 弁 者 

１．道の駅整備事業につ

いて 

２．スマートインターチ

ェンジ整備事業につい

て 

（１）今年度の事業の進捗状況等につ

いて伺います。 

（２）用地取得に向けた手続きの状況

等について伺います。 

（１）今年度の事業の進捗状況等につ

いて伺います。 

（２）地域との調整状況等について伺

います。 

（注）※欄内は事務局で記載します。 

一般

一 般 質 問 通 告 書 （ 個 人 ）  

２０２２年 １１月 １８日 

日進市議会議長 青山 耕三 様

日進市議会議員 水野 たかはる 

次の事項について質問を行いたいので日進市議会会議規則 

第 62 条第 2 項の規定により通告します。

※質問順序 

一問一答

産業政策部長

産業政策部長

産業政策部長

産業政策部長
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№ 1  

質 問 事 項 質 問 要 旨 （具体的に） 
※ 

答 弁 者 

1．コロナ「第８波」

への対応は 

２．マイナ保険証の普

及ついて 

愛知県は、11 月 14 日新型コロナ「第８

波」に入ったと明らかにした。日進市では、

近隣他市町にくらべて多くの感染者を出し続

けている。冬場に向けてインフルエンザとの 

同時流行が起こる事も十分考えられる。万全

な対策をとる必要がある。 

本市の感染者の総数はどれほどか。 

インフルエンザとの同時流行が起きた場合

どんな問題が考えられるか。 

オミクロン株対応のワクチン接種状況は、

どのようか。 

新型コロナ第８波への対応策は、何か。 

政府は、現行の健康保険証を 2024 年秋に

廃止しマイナンバーカードに一体化した「マ

イナ保険証」に切り替えると発表した。 

しかし、個人情報が国に一元管理されること

や、紛失やナンバー漏えいのリスクを心配す

る声も多い。高齢者や認知症の人の手続きの

問題もある。 

 本市のマイナ保険証を持つ人はどれほど

か。カード普及率はどれほどになったか。 

 本市のマイナ保険証に対応できる医療機関

や薬局は、どれほどか。 

マイナ保険証紛失時の受診はどうなるか。 

リスクを心配する人々への対応策は。 

一般

一般質問通告書（個人） 

2022年11月18日 

日進市議会議長 青山耕三 殿

日進市議会議員 古川ひさお

次の事項について質問を行いたいので日進市議会会議規則 

第 62 条第 2 項の規定により通告します。

※質問順序 

一問一答

健康福祉部長

健康福祉部長

健康福祉部長

健康福祉部長

総合政策部長

健康福祉部参事

健康福祉部参事

健康福祉部参事
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№２ 

質 問 事  質 問 要 旨 （具体的に） 

３．空き家対策につい

て 

４．障害者支援につい

て 

５．香久山西部地区の

用途地域変更について 

本市は、全国的にも数少ない人口増加市で

す。にもかかわらず空き家は、少子高齢化や

単独世帯の増加で、増える一方と思われる。 

倒壊の危険や、犯罪の温床、周囲の景観を損

ねるなど問題に発展しかねない。問題が顕在

化しない早期の対策が必要である。 

 本市の空き家の実態は、どのようか。 

その内「特定空家」は、何件あるか。 

 空き家バンクの実態は、どのようか。 

今後どのように空き家問題に対処していく

か。 

障害者支援法に基づき、障害者の日常生活

及び社会生活を総合的に支援するため、 

本市でも様々な地域活動支援事業が行われて

いる。その中の日中一時支援事業についてそ

の実情を詳しく知りたい。 

日中一時支援事業について、どのような支

援を行う事業か。 

 支援事業所は、いくつあり、その利用実態

は、どのようか。 

各事業所の違いと、各々の特色は何か。 

 利用するには、どのようにすればよいか。

11 月 11 日、香久山西部地区の用途地域・

準防火地域の変更について、都市計画審議会

が開催された。これは、西部地区の１部を、

第一種低層住居専用地域から、準居住地域及

び第一種居住地域に変更しようとするもので

ある。 

 準居住地域に変更しようとする理由は何

か。 

12m 道路以東地区を第一種居住地域に変更

しようとする理由は、何か。 

12m 道路と橋を繋げることで、白山黒石線

とのバイパス化が図られ近隣住民の反対が起

きている。用途地域の変更が認められなけれ

ば橋の建設は、中止するのか。 

 元々香久山西部地区は、第一種低層住居専

用地域であり、通過車両を増やす橋を建設せ

ずに進めるべきではないか。 

（注）※欄内は事務局で記載します。 

都市整備部長

都市整備部長

都市整備部長

都市整備部長

健康福祉部長

健康福祉部長

健康福祉部長

健康福祉部長

都市整備部長

都市整備部長

都市整備部長

都市整備部長


